



EL CENTRO DE DOCUMENTACIÓN “ÁNGEL GARCÍA COOK”, ESPACIO DE CONSULTA E INVESTIGACIÓN ABIERTO AL PÚBLICO

- Cuenta con más de 3,000 ejemplares de material impreso y bibliográfico, así como documentos acústicos del Proyecto “Archivo de la Palabra” de la ENAH
- El *corpus* fue donado al Centro INAH Tlaxcala por la familia del arqueólogo, a finales de 2023

El profesor emérito del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), Ángel García Cook (1937-2017), cuya impronta permanece en zonas arqueológicas como [Cantona](#), en Puebla, se distinguió por su sencillez, disciplina y capacidad de organización; fue, además, un apasionado bibliófilo y logró reunir una copiosa colección editorial, misma que fue donada en 2023 al Centro INAH Tlaxcala.

Integrado por más de 3,000 ejemplares sobre geografía, literatura, historia, antropología y arqueología, el Centro de Documentación “Ángel García Cook”, ubicado en la planta baja del Palacio de Cultura de Tlaxcala (av. Benito Juárez No.62, col. Centro, Tlaxcala de Xicohténcatl, Tlaxcala), sede del Centro INAH en la entidad, se ha consolidado como un espacio de consulta para investigadores y público en general desde su apertura oficial, en 2024.

El *corpus*, que honra a uno de los investigadores pilares de la arqueología moderna, quien trabajó por más de 56 años en favor del patrimonio cultural de México, fue cedido por Javier García Corchado y familiares de Cook para la consulta, sin préstamos externos, con el fin de conservar la integridad de las obras.

La colección cuenta con material impreso y bibliográfico, clasificado bajo el Sistema Decimal Dewey (SCDD), de acuerdo con su género, temática y año de publicación; a su vez, el lugar dispone de espacios y mobiliario para la revisión o análisis de los textos *in situ*.

Asimismo, alberga la digitalización de los documentos acústicos del Proyecto Archivo de la Palabra, de la Escuela Nacional de Antropología e Historia (ENAH), bajo el título “Expresiones del patrimonio cultural inmaterial de Tlaxcala”, cuyo objetivo es



salvaguardar las manifestaciones artísticas y comunitarias, mediante el registro de su tradición oral.

Entre ellas, destaca la preservación de la lengua yuhmu (otomí), del municipio de San Juan Ixtenco, a través de la recopilación de sus costumbres, canciones, narraciones y autonomía étnica.

En fechas próximas sumará una copia de los acervos documentales de los Fondos Chimal y Gaspar, familias dedicadas a la elaboración artesanal de campanas en la comunidad de El Rosario Ocotoxco, municipio de San Dionisio Yauhquemehcan, mismos que fueron sometidos a trabajos de estabilización, conservación, transcripción paleográfica, clasificación archivística y digitalización, a cargo de profesores, tesistas y alumnos de la Licenciatura en Etnohistoria de la Escuela Nacional de Antropología e Historia.

De forma adicional, el espacio cuenta con la participación de etnólogos, antropólogos e historiadores del Centro INAH Tlaxcala para la redacción de textos académicos y su divulgación en suplementos culturales y publicaciones especializadas, como *La ChíquINAH* o *Teccalli*, que recuperan la historia, los saberes y el patrimonio de la entidad.

El Centro de Documentación “Ángel García Cook” abre al público de lunes a viernes, de 9:00 a 17:00 horas. Acceso gratuito. Permanecerá abierto durante este periodo vacacional en el mismo horario, a excepción de los días 24 y 31 de diciembre, cuando cerrará a las 12:00 horas. Los días 25 de diciembre y 1 de enero no habrá servicio.

---oo0oo---

Síguenos en:

Sitio web: inah.gob.mx
Facebook: [@inahmx](https://www.facebook.com/inahmx)
X Corp: [@INAHmx](https://www.x.com/inahmx)
Instagram: [@inahmx](https://www.instagram.com/inahmx)
YouTube: [INAH TV](https://www.youtube.com/inah_tv)
TikTok: [@inahmx](https://www.tiktok.com/@inahmx)